



EHB

EIDGENÖSSISCHES
HOCHSCHULINSTITUT FÜR
BERUFSBILDUNG

Schweizer Exzellenz in Berufsbildung



EIN SCHRITT AUF DEM WEG ZU EINER AKADEMISCHEN KARRIERE

«Ich hatte schon bei der Auswahl des Masters das Ziel im Hinterkopf, in die Forschung zu gehen und eine Dissertation zu schreiben», sagt Ines Trede, die heute als Leiterin des Observatoriums für Berufsbildung am Eidgenössischen Hochschulinstitut für Berufsbildung arbeitet.

«Nachdem ich einige Jahre in der Pflege gearbeitet hatte, kreisten meine beruflichen Tätigkeiten zunehmend um die Berufsbildung: Ich war am Aufbau der Höheren Fachschule für das Rettungswesen beteiligt, leitete den Weiterbildungsbereich beim Berufsverband, unterrichtete freiberuflich Module und übernahm verschiedene Evaluations- und Beratungsmandate rund um das Thema Berufsbildung im Gesundheitswesen.

Der EHB-Master schloss optimal an diese Berufserfahrung an. Obschon ich durch meine früheren Tätigkeiten Vieles schon gehört hatte, verschaffte mir der Studiengang eine gute Übersicht über das Thema. Er schärfte mein Verständnis für den Unterschied zwischen einer praktischen und einer wissenschaftlichen Sichtweise auf die Berufsbildung und zeigte mir auf, wie die verschiedenen wissenschaftlichen Disziplinen 'ticken'. Persönlich habe ich vom methodischen Fokus des Studiums am meisten profitiert. Dadurch bekam ich genau die Instrumente in die Hand, die ich brauchte, um meine Forschungsfragen zuzuspitzen und zu bearbeiten.

Für meinen weiteren akademischen Weg hat es sich ausserdem als sehr hilfreich erwiesen, die Masterarbeit im konkreten Hinblick auf die Dissertation zu planen. Mein Masterprojekt gab mir während des Studiums ein klares Anwendungsfeld und förderte die Vernetzung mit der Berufsbildungsforschung.

Mittlerweile, nach Abschluss meiner Dissertation über Laufbahnentscheidungen von Fachleuten im Gesundheitswesen, leite ich ein Forschungsteam am EHB. Wir suchen nach den Bedingungen für den Einstieg und den Verbleib in einem Berufsfeld, etwa im Gesundheits- und im sozialen Bereich. Unsere Laufbahnstudien entstehen im engen Austausch mit den jeweiligen Praxispartnern. Darüber hinaus fragen wir nach künftigen Herausforderungen für die Berufsbildung, und weisen auf Entwicklungsbedarf hin. Der EHB-Master ist daher eine wichtige Basis meiner wissenschaftlichen Laufbahn.

März 2017



«Durch meine Masterarbeit konnte ich berufliche Kontakte vertiefen und mich in der Berufsbildungsforschung etablieren.»

Ines Trede
Leiterin des Observatoriums für Berufsbildung